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瑞風增持河北紅松風電 港對沖基金逾半來自歐美

■港交所行政總裁李小加(右三)與河北

省委書記張慶黎(左三)於港交所訪客廊

主持開市儀式。

■吳永嘉（中）在武漢工展會發佈會上介紹展會情況。 本報武漢傳真

廠商會月底武漢辦「工展會」

東方海外首季量增值減
香港文匯報訊（記者 涂若奔）東方海外（0316）

昨日公告披露，截至2012年3月31日止第一季度之總
貨運量較去年同期增加5.4%，達到124.46萬標準箱；
總收入減少0.9%，為13.17億美元。運載力增加
12.6%，令整體運載率較2011年同期下跌5%，每個
標準箱之整體平均收入下跌6%。
公告披露，期內太平洋航線貨運量為30.66萬標準

箱，同比上升3.4%；但收入下跌4.4%至4.53億美
元。亞洲/歐洲航線貨運量為20.25萬標準箱，同比上
升3.2%；而收入亦下跌21.2%至2.19億美元。大西洋
航線貨運量為10.75萬標準箱，同比上升18.2%，收入
亦上升11.3%至1.74億美元。亞洲區內/澳亞航線貨運
量為62.81萬標準箱，同比上升5.2%；收入亦上升
11.7%至4.71億美元。

下月加北歐至亞洲運費
另外，東方海外昨日還在公司網站宣布，由5月15

日起上調北歐至亞洲航線的運費，每20呎或40呎的
貨櫃，運費一律增加200美元。原因是該航線服務收
費持續處於低水平，未能足夠應付基本營運支出，
鑒於要維持公司長遠的營運需要，故調整運費以達
致可持續發展的水平。東方海外於今年3月和4月已
先後兩次調高北歐至亞洲航線的運費，20呎和40呎
貨櫃的運費累計已分別增加400美元和500美元。

太平洋航運擬售滾裝貨船
香港文匯報訊（記者 涂若奔、黃詩韻）太平洋航

運（2343）去年滾裝貨船業務錄得虧損1060萬美
元，新建的6艘滾裝貨船中，4艘租出，惟租金較
低。另外，3艘租約將於今年到期。主席唐寶麟表
示，由於現時滾裝貨船租賃市場仍然低迷，料該業
務今年難以達到收支平衡，但冀2年後能轉虧為盈。
2012年滾裝貨船日數中，36%已按日均租金19,380

美元訂約。不過唐寶麟稱滾裝貨船已視為非核心業
務，長遠而言或會考慮將其出售。若有適當買家也
會考慮出售其他非核心業務，以獲取資金投放到核
心業務當中。但現時市場仍在谷底徘徊，會等待市
況好轉才陸續出售。

大靈便型乾散貨船租3年來最低
今年首6星期，大靈便型乾散貨船的貨運租金下降

49%，是3年以來的低位，其後才逐步回升至每日
8,240美元(淨值)，首席財務官潘克安亦表示，大量新
建造貨運船的交付導致乾散貨市場的首季表現疲
弱，替換成本亦會影響表現，大靈便型乾散貨船今
年難有理想收益，但就訂單及新貨船交付情況來
看，相信2013年會恢復較強勁增長。他稱，公司資
金充裕，並留意到年初至今小靈便型乾散貨船二手
市場售價下跌達20%，相信未來會繼續下降趨勢，
價格會更吸引，故會耐心等候時機來投資。他舉
例，5年船齡的小靈便型乾散貨船售價至今已經下跌
至1,800萬元。

香港文匯報訊 香港交易所(0388)與河
北省金融工作辦公室昨日就相互合作及
資訊互換簽訂合作備忘錄。備忘錄由港
交所內地業務發展部主管楊秋梅與河北省
金融辦副主任樊長坤於香港交易所會議廳
簽訂，港交所行政總裁李小加、港交所上
市推廣部主管藍博文、河北省委書記張慶
黎、河北省副省長聶辰席及河北省委秘書
長景春華亦有出席簽署儀式。
河北省政府高層代表隨後在香港交易

所主持開市儀式。此外，河北省政府及
港交所亦於昨天在港合辦河北企業香港
上市融資推介會。
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吳永嘉指，是次武漢工展會設6個主題展
區，分別為香港名牌區、珠寶．服飾

及美容區、健康美食區、餐廚用品區、生活
家居區和香港地道小吃區，共設240個展
位，多家參展商均為香港知名企業。

推港品牌 助拓華中市場
此外，在香港政府工業貿易署「中小企業

發展支持基金」資助下，香港品牌發展局與
廠商會聯合舉辦「武漢香港品牌周」項目，
協助中小企業拓展內銷市場，武漢工展會特
設「品牌香港．時尚廊」，佔地1,000平方
米，展出超過70個香港品牌共160多件產
品，包括服裝及配飾。珠寶鐘表、生活用品
及精品、家用電器及電子產品、食品、中

藥、保健品及美容產品等6大類別。

多項活動同時舉辦
展示期間，主辦機構將對武漢消費者進

行問卷調查，為香港中小企業拓展華中市
場收集最新信息，並舉辦「商貿配對交流
會」，邀請華中地區分銷商及行業代表與香
港品牌企業及中小企業進行洽談和商業配
對。
據悉，將於4月27日至5月3日在武漢舉辦

的「2012湖北武漢香港周」，還包括「創意
香港展」、「香港電影回顧展」、「香港（國
際）傢具節」、「港商如何更有效利用CEPA
研討會」、「商貿配對交流會」、「兩地企業
攜手『走出去』高峰論壇」等項目。

香港文匯報訊（記者 俞鯤 肖晶、實習記者 董朝 湖北報道）香港中華廠

商聯合會副會長兼展覽服務有限公司主席吳永嘉日前透露，廠商會將於4月28

日至5月2日在湖北省會武漢舉辦「2012香港時尚產品博覽會．武漢」（簡稱

「工展會」），本次工展會被納入為同期舉辦的「2012湖北武漢香港周」的重點

活動，希望能夠達成推廣香港品牌的目的，助推港商進一步開拓華中市場。

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）西班牙
銀行貸款壞賬率創十八年新高，歐債危機憂慮重
燃；加上昨為期指交割日，滬深A股周三大漲之
後出現獲利回吐，兩市低開低收，成交量也明顯
萎縮。收盤滬綜指報2378點，下跌0.09%，成交
900億元(人民幣，下同)；深證成指收報10015點，
跌0.54%，成交742億元。滬深300股指期貨5月合
約收報2610.6點，升0.09%，成交26.2337萬手。

傳推投資境外新規 保險股俏
盤面上看，內地險企境外投資新規即將推出，

消息利好保險股，保險股漲3.3%成為護盤主力，
國壽A股升3.09%，收報17.67元；中國平安A升
2.55%，收報41.01元；新華保險A股飆8.38%，收
報33.5元。金改概念股則進行調整，農業、釀酒
食品、商業連鎖等板塊也表現疲弱跌幅居前。

雙魔咒效應兼歐債 買意不振
期指主力合約IF1205收盤微跌0.08%，而持倉量

高達45073手，顯示多空分歧又趨激烈。分析人
士稱，所謂期指魔咒是指交割前一交易日往往是
現貨市場空頭發威的時候，從期指頒布就開始每
個月都陰魂不散。而昨天又逢「雙魔咒」效應。
即還要加上一年一度的「4．19」魔咒，據統
計，2007年4月19日滬深股指在上升通道中莫名跳
水4%以上，2010年4月19日因為「樓市新政」又
是一個4%的跌幅，2011年4月19日，股指依然返
身向下跌2%左右。五年來三個能交易的「4月19
日」，均是空頭發威之時，更何況現在外圍還有
歐債的不確定性。上述原因促使游資在連續上漲
後選擇獲利了結。
分析人士認為，市場略顯沉悶，一方面是由於

金改預期引發的浙江、深圳、天津板塊短線熱炒
暫告段落，另一方面，銀行、鋼鐵盤中小幅調整
恰恰與保險板塊的拉升形成對沖。同時央行表示
適時採取多種手段釋放流動性，成支撐A股市場
震盪向上的動力，後市仍可謹慎看多。

利好消息不繼 A股回吐

香港文匯報訊 全球性能源短缺，環境
污染和溫室效應等問題亦日益突出，積極
開發可再生能源已成為世界各國尋找可
持續發展，培育新的經濟增長點的重要
戰略選擇，清潔能源中發展勢頭最為強
勁的尤為風電產業。中國瑞風(527)因時
乘勢，剛在「2012年河北省（香港）投
資貿易洽談會」上，與增資控股河北紅松
風力發電股份有限公司（紅松）達成增持
協議。
紅松成立於2001年，截止目前，已售電

量約達2,200百萬千瓦時，累計收益超過
10億元人民幣，上網率接近100%。紅松
裝機容量可達600兆瓦，目前產能約為300
兆瓦，預計2013年底可達550兆瓦。未
來，紅松將與中國瑞風全資擁有且位置相
鄰的朗誠風場齊頭並進，從而建成裝機容
量百萬千瓦的大型風電場。

擬建百萬千瓦大型風電場
承德市政府並希望通過此次併購，結合

河北及內蒙古交界風電資源豐富之優勢，
將中國瑞風打造成以風電產業鏈為基礎的
新能源龍頭企業。
中國瑞風一直以二極管製造為主要業

務，在過去一年中國瑞風加大力度投資風
電場；電網建設及風葉製造之營業額已佔
全年總營業額近半，該部分業務對中國瑞
風的盈利貢獻佔比更高達逾8成。現在中
國瑞風逐漸轉型以電網建設及風機葉片製
造等風電相關業務為主要發展業務，二極
管製造為輔。未來，紅松將與中國瑞風全
資擁有且位置相鄰的朗誠風場齊頭並進，
從而建成裝機容量百萬千瓦的大型風電
場。屆時，中國瑞風將轉型為以風電收入
為主。

香港文匯報訊 華能國際（0902）昨表
示，預計首季淨利按年將增長50%以上，
因境內發電業務虧損減少及新加坡發電盈
利同比增長所致。公告稱，公司有效控制
成本，亦為盈利增長奠定基礎。華能去年
首季淨利為2.26億元人民幣，按年跌
76.25%。
另外，中國忠旺（1333）昨表示，預計

公司2012年首季利可能按年大幅增加，因
期內銷售收益大幅上升。公司在聲明中未
有對盈利增長幅度作出預估。據忠旺去年
公布的數字，其2011年度1-3月首季的淨
利為1.65億元人民幣。

海螺水泥首季盈利急跌43%
安徽海螺水泥(0914)昨公布今年首季淨

利12.49億元（人民幣，下同），大跌
43.6%；每股盈利0.24元；期內，營業收
入88.59億元，按年下跌4.9%。

香港文匯報訊（記者 劉璇）羅兵咸
永道香港資產管理行業主管江秀雲昨
日於記者會表示，對本港對沖基金監
管水平滿意，因為香港對基金經理及
較大型機構性基金在監管標準上與西
方一致。羅兵咸永道香港美國資產管
理行業合夥人艾文達則相信，隨 亞
洲不同地區及國家的監管機構加強聯
繫，將會令國際投資對亞洲對沖基金
更有信心。

國際對亞洲對沖基金信心增
羅兵咸永道最新發表的對沖基金業

報告顯示，投資者會傾向選擇擁有專
業機構水平、完善基礎架構、營運及
透明度高的對沖基金。由於全球金融
影響持續，令投資者更關注她們的資

金被如何投資。全球性的機構投資者
如退休基金、主權基金、保險公司和
養老保險等，都要求更高標準的管治
和管理。同時，越來越多的機構投資
者注視亞洲地區投資機會，區內具備
專業機構水平及有基礎架構、管理及
管治水平高的對沖基金將因此受惠。

亞洲機會增對沖基金受惠
報告指，亞洲對沖基金愈來愈依重

機構投資者，雖然亞洲區機構投資者
數目逐漸增加，但超過一半本港對沖
基金總額仍然來自歐美的投資者，根
據證監會2011年3月所做的調查顯示，
美國及歐洲投資者的比重，分別佔
36%及24%。
香港資產管理行業合夥人黎嘉揚表

示，由於亞洲市場擁有高回報潛力，
所以沒有完善架構的對沖基金亦未必
會被市場淘汰，因為部分投資者願意
承擔比其他地方更高的風險，而細小
規模的基金經理會尋求來自其他來源
的資金，如高淨值的個人投資者。不
過，擁有良好的基礎架構及企業管治
的基金經理，始終較有能力比其他基
金經理更快地將基金規模擴大至10億
美元。因此，亞洲的監管機構也在推
動基金經理去改善基礎架構，使行業
更具有吸引力。

華能忠旺發盈喜

■好淡消息交織，投資者對後市走向倍感徬徨。 資料圖片

■左起：艾文達、江秀雲、黎嘉揚。

香港文匯報記者劉璇 攝


